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冯楠是云南人，初中毕业后，就出来打工了。平时，父母也很少管他。
和很多同龄人一样，冯楠也喜欢追剧，向往当明星。当然，这也只是

想想而已。毕竟，理想很丰满，现实太骨感。而且在现实生活中，冯楠是
个挺闷的男孩子，人很内向，话也不多。

去年，冯楠却意外得到了“演戏”的机会，而且还直接出演“男一号”。
“剧组”设在简易的出租房里，包括冯楠在内，一共有6个人参加演

出。
剧本并不复杂。冯楠扮演男大学生，坐动车回家，在车上用电脑做功

课。这时，隔壁座位的一个女孩不小心打翻了一杯水，水泼到了冯楠的笔
记本电脑上。电脑瞬间就黑屏，不能用了。自然，冯楠要求女孩子赔钱。
女孩子哭着说，自己没有钱，是瞒着父母偷偷出来见男网友的，没钱赔。
双方起了争执，无奈之下，女孩拨通了男网友的电话。

电话里，女孩向网友“哭诉”自己在火车上的遭遇。冯楠就在旁边振
振有词地说：“反正你是要赔钱的，你没钱就找人赔。”他自认为“演得很
好，说话口气都很像的”。

其他4个人的戏份自然没有男女主角多，基本就是群众演员，有劝架
的，有出主意的，有帮小女孩出头的，有建议冯楠看在女孩没钱的份上少
赔一点的。

最后，电话那头的网友为帮女孩解围，通过微信或支付宝转给女孩一
笔钱，用以赔偿冯楠的损失。剧本到这里就结束了。

冯楠觉得“非常有意思”。每次的“剧本”虽然都大同小异，可他还是
挺过瘾，觉得自己的“演技”也一次比一次精湛。

当然，剧组也为这出情景剧做了精心准备。道具很精心，火车票之类都会
提前准备好。虽然是网上下载的模板PS的，可是，车次、日期都和演出当时的
情景是一样的。背景音也很走心，会播放动车上录下来的播报声。比如：“本次
列车乘务组全体工作人员为您提供全方位自助式服务,列车全列禁烟,如有
违反者，乘警将依据《铁路安全管理条例》依法进行处罚。下一站绍兴。”

“演戏”是没有报酬的。演好后，“剧组”经常会带冯楠去个KTV，或
者有时候吃个饭。

“我以为就是演戏，还挺好玩的。演好了，他们有时候还请我吃饭，我没想
到会犯罪啊。”冯楠（化名）在铁窗前留下了悔恨的泪水。援助律师鲁羽星说，
案发时，冯楠还没有成年，他根本没有想到，自己觉得好玩的“演出”竟构成
了诈骗。这是怎么回事呢？

冯楠后来知道这不是正式拍戏，可是，他觉得挺好玩，就去了一次又
一次。就这样，冯楠一共演了7次。直到宁波的一个男网友没有按此前的

“剧本”配合演出，而是意识到上当受骗后，报警了。冯楠等人很快被警方
捉拿归案。

冯楠因涉嫌诈骗罪一案被余姚市人民检察院提起公诉。
“我翻阅了案卷材料，了解到这是一个团伙诈骗犯罪案件，其余犯罪分子

均已成年，另案处理，只有冯楠是未成年人。第一次见到冯楠，他一脸孩子气，
非常稚嫩，和诈骗罪的罪名形成了强烈反差。而且，根本没有意识到自己的行
为已经触犯了法律，就是纯粹地觉得很好玩。当我跟他解释，他实际上犯了诈
骗罪，他才如梦初醒。”在法庭上，援助律师鲁羽星从对未成年罪犯应以“教育
为主，惩罚为辅”的角度出发，且被告人冯楠主观恶性较小，能够自愿认罪，悔
罪态度较好，为冯楠进行辩护，恳请法庭从轻判决。

最后法庭当庭宣判：判处有期徒刑1年，并处罚金5000元。
据另案处理的同伙介绍，冯楠这个“男一号”实际上是拉来的“临时

演员”。团伙擅长“放长线，钓大鱼”，他们会提前排摸、锁定男网友，扮
成女网友，通过微信等网络聊天工具，长期和男网友建立感情。等差不多
水到渠成时，提出要来见见这个男网友，出发前，会把PS好的火车票等也
发给男网友增加可信度。然后，在火车上，就发生了冯楠参演的“情景剧”情
形。等男网友将钱通过微信转过来后，他们很快将对方拉黑，从此再不联系。
由于前期情感投入到位，火车上的一幕又演得非常逼真，长期下来，几乎一骗
一个准。每次，少则能骗1000元，多则能骗3000到5000元。
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打工小伙当上“男一号”
兴致勃勃演了一遍又一遍

这不是演戏，这是骗局！
单纯小伙并未意识到已犯了诈骗罪

本报讯（记者 马涛）昨天上午，网友“远翔的人”
发帖反映，奉化区残联内生长着很多一枝黄花，无人
过问。这让他十分疑惑，“一枝黄花是有害植物，宁波
的一枝黄花几乎都被铲除干净了，奉化区的单位大院
里为何会出现？”

这名网友说，这些一枝黄花长在奉化区残联的西
边活动场所边上以及绿化带里头。他对此表示了担
忧：一枝黄花是外来物种，号称生态杀手，如果不及时
清除，会产生极坏的后果。

根据网友发布的图片，一枝黄花周边的许多草木
已呈现枯萎状。专家称，这种植物秋季开花，种子随
风飘落，就能够滋生蔓延，而且长势非常快。

“一枝黄花喜欢阳光，在贫瘠的土地中也可以快速
生长。一旦生根，会大量吸收土地里的养分，繁殖能力
超过本地的物种，会干扰当地物种的生态系统。”相关
专家表示，发现一枝黄花就得立刻铲除，不能拖延。

昨天下午，记者将这一情况反映给奉化区残联。
工作人员很快查看了现场，发现该片区域是该单位一
处比较偏僻的所在，由于很少有人路过，压根也没人
留意这些长得很茂密的草竟然是一枝黄花。

奉化区残联副理事长康安生介绍说，此前在单位
大院内其他地方也发现了零星的几处一枝黄花，早就
铲除掉了。培训学校旁的这些一枝黄花可能之前没
长这么高，结果成了“漏网之鱼”。现在再看，已经形
成了宽0.3-0.4米，断断续续长几十米的杂草带，确实
生长很快。

“我们工作没做好，对不起大家。感谢市民的监
督，我们立即整改。”康安生说，他们立即安排人手进
行清除，预计第二天上午就能清理干净，之后再进行
处理。据他说，现在一枝黄花还没有开花，否则清理
起来得格外谨慎，可能得焚烧或深埋。

宁波市园林管理局相关专家表示，一枝黄花繁殖
蔓延能力强，较难根除，要避免将其植株或带有其残
根、残茎和种子的土壤携带至非发生地，造成人为传
播。各地应抓住春季生长量小、化学防除效果好、易
于拔除等有利条件，搞好人工铲除、药剂防除等春防，
以减轻秋灭压力。

单位大院内
惊现大量一枝黄花？
奉化区残联回应：立即整改

想做明星的小伙终于当上“男一号”，他没有想到——

剧中发生的一切原来都是真的！
结果，他因诈骗罪被判刑
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